



OPINIÓN

Rebelión en la granja nepotista

Por Armando Reyes Viguera

La iniciativa que busca prohibir el llamado nepotismo electoral reveló que en Morena conviven intereses que pueden llegar a ser contradictorios respecto al discurso público que se da de parte de algunos de sus liderazgos.

A lo largo de las últimas semanas, fuimos testigos de cómo estos intereses pueden provocar choques y desafiar la autoridad presidencial.

Lo primero que hay que destacar es el cambio en el año que la iniciativa entraría en vigor, que pasó del 2027 -como era la intención original de la presidenta Sheinbaum- a 2030, lo que permitiría evitar la prohibición a personajes como Félix Salgado Macedonio en Guerrero o Saúl Monreal en Zacatecas.

Y esto fue en el Senado, en donde fue modificada la iniciativa enviada por Palacio Nacional, además de que en la Cámara de Diputados se

confirmó que se mantenía este cambio, así que en este caso sí se cambió más que una coma.

Las versiones apuntan a que la presión de algunas familias morenistas que se han beneficiado de estas prácticas y de uno de los aliados electorales de Morena, el Partido Verde, que busca postular a la esposa -y actual senadora- del gobernador de San Luis Potosí para la elección de 2027.

Hay que apuntar, como antecedente, que el

PT, el otro aliado electoral de Morena, se ha quejado de recibir un trato injusto y en la elección local de este año en Veracruz el partido guinda podría ir solo a la votación.

Pero retomando lo sucedido con la iniciativa relativa al nepotismo electoral, la molestia en Palacio Nacional se hizo sentir en una mañana, lo que generó que la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, anunciara una modificación a los estatutos

guindas para que no se postulen familiares en los comicios de 2027, una forma de salvar la situación y mostrar el desacuerdo de la cúpula morenista

por lo hecho por los legisladores del partido.

En este punto aparece Félix Salgado Macedonio, quien recurrió a la "vieja confiable" de aludir al pueblo justificar su posible candidatura en 2027. Ante militantes de su partido en Guerrero, el senador y padre de la actual gobernadora apuntó: "estoy apoyando todas las propuestas de mi presidenta Claudia Sheinbaum, todas. Pero cómo me han fregado. La de San Luis Potosí va a ser candidata a gobernadora por el Verde con todas las de la ley. El de Zacatecas va a ser candidato a gobernador por el PT y el Verde con todas las de la ley. Y aquí el tarugo de Guerrero, como es de Morena, pues no va a ser, porque le van a poner un candidato que diga que no puede ser el familiar de la gobernadora candidato".

En respuesta en la mañana, la presidenta Sheinbaum señaló: "La presidenta de Morena... Dijo que, si en la Constitución queda hasta el 2030, en el caso de los candidatos y candidatas de Morena, no van a poder ser familiares. Entonces tendrían que irse por otro partido, como dicen por aquí, pero yo no creo que les vaya muy bien, ¿verdad?"

Y Salgado Macedonio acabó reculando y acusó recibo del mensaje de la presidenta al difundir en sus redes sociales que "estoy joven y me puedo esperar hasta el 2033 y con esto cierro el capítulo".

La pregunta que queda es si realmente se cerró el capítulo o sólo estamos ante una pausa y en 2027 conoceremos el resto de la historia.

El tema de nepotismo electoral mostró que hay intereses que pueden chocar si alguien trata de cambiar las reglas del juego, incluso si dichos cambios vienen desde la Presidencia.



Foto: X @FelixSalMac